
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO
ORGÃO DE DEFESA DO IDOSO

Ata da Assembleia Geral  Ordinária do Conselho Municipal  do Idoso – CMI,  realizada ao
décimo segundo dia  do  mês de maio  de 2015, às nove  horas  na Casa de Participação
Comunitária,  situada  na  Rua  Rei  Alberto  I  número  119,  no  bairro  da  Ponta  Praia,  em
Santos/SP, com a participação dos Conselheiros para deliberar a seguinte ordem do dia:
Item I - Apreciação e deliberação da Ata da Assembleia Geral Ordinária de 14 de abril de
2015.  Item II  -  Apresentação dos trabalhos desenvolvidos pela entidade São Vicente de
Paulo. Item III - Relato das Câmaras Setoriais. Item IV - Assuntos da Diretoria Executiva.
Item V -  Assuntos Gerais.  A presidente Eliza Montrezol  inicia  a assembleia  dando boas
vindas  a  todos  e  segue  a  pauta.Item  I -  Ata  de  abril,  a  Presidente  informa  que  será
encaminhada para ser aprovada na próxima AGO, pois há uma divergência que precisa ser
dirimida pela diretoria. Item II – A representante da entidade São Vicente de Paulo, a Srª
Sheila Costa, apresenta as atividades desenvolvidas com os idosos na Associação em 2014,
como  visitas,  festas,  oficinas,  bailes,  danças  entre  outros.  Informa  que  a  Sociedade  foi
originada em Paris em 1833 e chegou a Santos em 1894 e que, hoje, possui 40 idosos e 47
funcionários. O local tem visitas as quartas e domingos das 14h30 às 16h30, mas também
pode ser  visitado no horário  de  expediente.  Srª  Sheila  entrega livros  da Instituição para
serem  distribuídos  aos  conselheiros. Item  III  – Os  Conselheiros  Edison  Nascimento
Coordenador  da  Câmara  de  Legislação  e  o  Conselheiro  Paulo  Henrique  Coordenador
Câmara de Planejamentoinformam que realizaram reunião em conjunto e que o Regimento
do  Fundo  Municipal  do  Idoso  foi  encaminhado  para  o  Dr.  Bley,  assessor  jurídico  deste
Conselho  e  posteriormente  para  a  Diretoria  Executiva  que  enviará  para  análise  dos
conselheiros para ser aprovado e deliberado em AGE. Todos os conselheiros concordam,
sendo marcada AGE para o dia  26/05/2015 (terça-feira)  às 9h na Casa de Participação
Comunitária.  Foi  levantada a questão sobre se é atribuição da Câmara de Planejamento
avaliar  os  projetos  que serão escolhidos para  serem custeados com recursos do Fundo
Municipal do Idoso ou se deverá ser criada uma nova Câmara. Outra pauta importante que
precisa ser discutida no Conselho é a composição deste, pois há entidades que não têem
comparecido  e  questiona-se  a  validade  delas  terem  assento  neste  Conselho.  Alguns
conselheiros reafirmam a necessidade de se propor alguma ação para trazer as entidades
para o Conselho. A presidente Eliza informa que as entidades da sociedade civil têem até
29/05/2015 para realizar inscrição no CMI, e que solicitou ao Fundo Social de Solidariedade
a relação de entidades cadastrada para que o CMI possa chamá-las para se inscrever neste
Conselho. Foi sugerido chamamento no Diário Oficial sobre essa data. A conselheira e 1ª
secretária Maria Aparecida informa que a Câmara de Fiscalização continua realizando as
visitas nas ILPIs e atendendo as solicitações do MP- Ministério Público e Vigilância Sanitária.
Informa que foi realizado levantamento em relação às documentações de ILPI´s, e foram
encaminhados  ofícios  a  todas  que  estão  registradas  e  que  não  encaminharam  a
documentação  neste  ano.  Informa,  ainda,  que  as  ILPI´s:  Recanto  para  Idosos  Sameiro
Gomes I e II, Residencial Bela Vita e Residencial Vila Rica estão com a documentação em
ordem e já foi realizada a fiscalização em loco. E que havendo a anuência dos conselheiros
esses certificados serão confeccionados. Relata que a Câmara também recebeu denúncia
sobre a existência de uma nova ILPI Residencial Santa Marcelina no bairro Aparecida. O
local estava pedindo doações para realização de uma feijoada beneficente a fim de arrecadar
verba  para  a  instituição.  A  fiscalização  foi  realizada  em  30/05/2015  pelas  conselheiras
Cristina  Camargo e  Maria  Aparecida  e  devido  a  gravidade e  a precariedade do que foi
encontrado, o relatório e as fotos foram encaminhados ao Ministério Público e à Vigilância
Sanitária.  O  objetivo  da  equipe  desta  Câmara  é  em julho  de  2015  apresentar  para  os
conselheiros um relatório informativo com dados sobre as 43 ILPIs, o qual posteriormente
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deverá ser encaminhado ao Ministério Público. Item IV – A presidente Eliza informa que a
última Pré-Conferência será realizada em 13/05/2015 no Instituto Energia, e que a Comissão
Organizadora  deverá  fazer  uma  reunião  juntamente  com  os  mediadores  das  Pré-
Conferências. Reunião marcada para 19/05/2015 (terça-feira) às 9h na Casa de Participação
Comunitária.  Expõe  também  que  o  CMI,  representado  pelos  conselheiros  Devanir,  Ana
Carolina,  Flavia  Valentino,  Creuza  ,  Paulo  Henrique  e  a  presidente  Eliza,  participou  do
Encontro  Macro  Regional  Preparatório,  coordenado  pela  DRADS Santos,  orientando  os
municípios  para  a  realização  das  Conferências  Municipais  do  Idoso  realizado  na  OAB
Santos, dia 11 de maio. Informa que houve uma palestra proferida por Elaine, técnica da
secretaria de estado do Desenvolvimento Social, onde ela, além de enfatizar a importância
de uma Conferência, aprofundou conceitualmente o tema da Conferência e os seus eixos.
Em seguida uma conselheira do Conselho Estadual do Idoso esclareceu a Resolução nº05 e
a forma de representatividade de cada município na Conferência Estadual do Idoso. Item
V - Comparece novamente a Srª Cleide para continuar com sua denúncia sobre o caso da
Sra. Alzira dos Santos. Relata que depois de um ano e meio de atendimento recebido pela
ONG  Instituto  Energia  conveniada  da  Prefeitura  para  desenvolver  um  projeto  de
Enfrentamento  a  Violência  contra  a  Pessoa  Idosa,  ainda  não  teve  resposta  e  que  “é
lamentável o atendimento que o idoso recebe neste Município”, disse a munícipe. Alguns
conselheiros questionaram a constante presença da Srª Cleide reiteradamente com a mesma
denúncia  neste  Conselho.  Foi  quando  a  conselheira  Ana  Lúcia,  pergunta  à  munícipe
exatamente qual a denúncia. “O que a Srª quer do CMI?”, pergunta a conselheira. Houve um
início  de  tumulto  na  reunião quando a  Presidente  Eliza  leu  o  email  resposta  que  a  Srª
Jessica, coordenadora do CREAS, encaminhou ao Conselho após a Presidente ter solicitado
por email informações sobre o atendimento a referida idosa, conforme deliberado na AGO de
abril. No email encaminhado ao CMI dia 29 de abril de 2015, a Sra Jessica afirma que “a
vaga da Sra Alzira está reservada na Clínica São José. No entanto, faltam exames a serem
feitos  para  que  o  processo  admissional  da  idosa  seja  efetivado...  Além  disso,  ficamos
dependentes da decisão do MP – Ministério  Público – em atribuir  a curatela  da idosa à
instituição, pois a mesma já se manifestou contrária à institucionalização e, se no momento
da admissão ela se recusar a ir, não temos como efetivar a admissão exceto na hipótese de
ela já estar interditada.” A Presidente lembra que este é o espaço adequado para que os
munícipes  tragam suas  necessidades  em relação  às  políticas  de atendimento  a  Pessoa
Idosa  e  que  é  necessário  se  ter  maturidade  emocional  para  que  o  Conselho  possa
desenvolver o seu papel social. O Conselheiro “Bacalhau” diz que as denúncias têem que vir
por escrito para que sejam feitos os encaminhamentos adequados, pois denúncia é coisa
séria. “Não dá para a pessoa vir ao Conselho para tumultuar”, disse o conselheiro. Assim,
ficou estabelecido que o Conselho receberá, apenas, denúncias por escrito.  A 1ª secretária
Maria Aparecida relata que em relação ao atendimento das denuncias o CMI recebeu como
resposta a um ofício enviado ao CREAS pela Sra. Luciana (administrativo CMI) a informação
que a SESP-Idoso já foi extinta há algum tempo e acolher denúncias não é uma atribuição do
CMI, tampouco é do CREAS/PAEFI. Mediante o exposto a Presidente Eliza Montrezol relata
que encaminhou um e-mail a Secretaria de Cidadania- SECID a Secretaria de Assistência
Social-SEAS e a Secretaria de Saúde solicitando uma reunião para o dia 22 de maio de 2015
para  que  seja  discutido  de  forma  conjunta  a  criação  de  um Fluxo  de  Atendimento  das
denúncias que chegam ao CMI diariamente. E sem mais nada eu Maria Aparecida de S.
Costa 1ª secretária assino está ata juntamente com a presidente Eliza Montrezol.  
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Eliza Montrezol                                                         Maria Aparecida de S Costa             
Presidente.                                              1ª Secretária.                         
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